

# 新聞 及善蒲鉾店

8月15日(土)

[発行]  
株式会社  
及善商店

[編集]  
及川善弥・沼倉忠彦

# 8月は南三陸が熱い!!

8月29日(土)は南三陸さんさん商店街周辺にて、かがり火まつり福興市が行われます。今回の福興市は午後の15時から20時30分まで行います。皆様のご来場をお待ち致しております。  
また、少し早く足を運び頂ければ、飲食各店にて、南三陸キラキラうに丼が皆様をお待ちしております。数量限定で大人気のため、売り切れてしまう場合がありますのでご了承ください。



南三陸キラキラうに丼 提供：弁慶鮎様



昨年のかがり火と花火 (写真提供 内木渡氏)

八幡川かがり火まつり福興市

## 開催中催事

◎8月9日～8月18日  
JR仙台駅2階ステンドグラス前特設催事場  
日曜～水曜日10時～20時  
木曜～土曜日10時～21時  
(最終日19時)



笑顔繋がる東北ギフト 仙台駅2階ステンドグラス前

## 催事予定

◎8月22日  
Freedom青空2015東北 みちのく杜の湖畔公園風の草原 (TEAM南三陸)  
◎9月22日～23日  
町イチ村イチ! 2015 東京国際フォーラム



◎9月28日～10月4日  
JR川越駅ルミネ川越店  
改札前10時～20時 最終日17時30分

## 催事報告

◎7月17日～20日 食を旅する支倉フエスティバル  
仙台の中心勾当台公園で4日間販売しました。初日は仕事休みの及善ボーイズ(従兄弟)にお手伝いいただき販売!



従兄弟でバジャリ!



笹かま炙り焼き実演

◎7月25日 志津川湾夏祭り福興市やっばり故郷の夏祭りはいいですね!  
◎世田谷ふるさと区民まつり 世田谷区馬事公苑  
世田谷区の皆さんには本当にお世話になっております!



2015年世田谷ふるさと区民まつり

## 今月の福興市

かがり火祭り  
◎八幡川かがり火まつり福興市 8月29日(土) さんさん商店街周辺



## 蒲鉾の原料 エソ



小さな歯が並ぶエソの口

エソ

エソとはヒメ目エソ科のさかなで、口は目の下まで裂けたように開きます。口には小さな歯が並び顔つきはまるで蛇かトカゲを思わせます。しかしエソの身は上質の白身でクセが無く美味しく、蒲鉾など練り製品の材料に加工されています。エソのすり身で作られた蒲鉾はとっても美味しい事で知られています。

## お盆とキュウリとナス

お盆のお供え物としてナスとキュウリを使う。た牛と馬の飾りを作るというご家庭も多いのではないのでしょうか。これらは、精霊馬(しよりょうま)という名前と呼ばれており、ナスが牛、キュウリが馬の飾りとなっています。なぜこのように飾りを作るのかというと、ご先祖様の魂(精霊)がお盆に乗っておうちに帰って来られるという意味があります。お盆に来るときは少しでも早く帰ってほしいからキュウリ



キュウリの馬とナスの牛



お盆の風物詩 灯籠流し



大輪の花火



7月25日、南三陸町志津川仮設魚市場特設会場にて、志津川湾夏まつり福興市が開催されました。当日午前中は雨模様でしたが、午後から晴れ渡り大賑わいでした。フィナーレを飾る志津川湾の花火、やはり海の水面に映る花火は言葉に出来ない綺麗な花火でした。

## 南三陸町志津川湾花火

## ひとこと

8月15日は、終戦記念日。言わずとも誰もが知っている大切な日だが、戦争を知らない私は、ただただ黙々と鎮魂の思いを込めるしかない。そして現在、日本は平和を代表する国となった。しかし、それが当たり前になり、いつの間にか危機感が鈍り、膨大な情報量だけが飛び交い、選択の自由から私達は何を選んで生きていくような気がする。と、こゝまでは言える。私はこれ以上分析する力はない。そんな私が、毎日の生活の中で唯一語れることがあるとすれば、蒲鉾づくりのことである。ものづくりの本質とは?なんてことまで毎日の作業の中で考えてはいるが、それは人生を最後まで全うした時にファイナルアンサーしたい。と、ここで、先日、初めて子供とニュージラントへ行ったら、いや、ニュージラント村へ行ってきた。そこで、パン作り体験した。仕事を半日返上してまで行く必要があるのか、疑問ではあったが、いざやってみると面白いのひとこと。パン生地を練ること、仲間との協力作業、指導者の方とのやりとり、そして出上来がりを待つ、待ち遠しさが楽しい。ものづくりは子供から大人まで楽しめるものだと改めて感じた。今夏私は、小学生を対象に蒲鉾体験教室を計画していたが、連日の猛暑で敢え無く断念。やっばり、早く、かまぼこ作りをみなさんに知ってもらいたい。そんな思いをさらに強くさせてくれたパン作り教室に感謝したい。 及川 善弥